

1 **5. StuPa-Sitzung am 12.05.2020 auf BigBlueButton**

2 Beginn 18:00 Uhr

3

4 **TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

5 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG)** eröffnet die Sitzung, Beschlussfähigkeit ist sowohl nach alter, als
6 auch nach neuer Regelung gegeben.

7

8 **TOP 2: Festlegung der Tagesordnung**

9 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Wir haben vom AStA-Vorsitz einen Antrag erhalten, der eine
10 nicht-öffentliche Behandlung erfordert. Damit sich niemand aus- und wieder einloggen muss, würde
11 ich vorschlagen diesen am Ende der Sitzung zu behandeln.

12 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** StuPa-Wahlen sollten als neuer Punkt 7 auf die Tagesordnung.

13

14 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Da es keine Gegenrede oder weitere Vorschläge gibt, ist die
15 Tagesordnung so angenommen.

16

17 **Tagesordnung:**

- 18 1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
19 2. Festlegung der Tagesordnung
20 3. Genehmigung von Protokollen
21 4. Anträge von Gästen
22 5. Nachtragshaushalt 1. Lesung
23 6. Berichte und Anfragen
24 a. Präsidium
25 b. Ausschüsse
26 c. AStA
27 d. autonome Referate
28 e. Senat
29 f. Verwaltungsrat des Studierendenwerks Essen-Duisburg
30 7. Anträge
31 8. StuPa-Wahlen
32 9. Verschiedenes
33 10. Nicht-öffentlicher Teil der Sitzung

34

35 **TOP 3: Genehmigung von Protokollen**

36 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Das Protokoll der letzten Sitzung lag in der Nextcloud vor. Gibt es
37 dazu Anmerkungen?

38 **Katharina Pohlschmidt (SoPo, GHG):** Die Namen „Michel Breuer“ und „Günter van den Boom“ sind
39 falsch geschrieben.

40 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Das ändern wir noch. Wenn es keine weiteren
41 Verbesserungswünsche gibt, würden wir darüber abstimmen.

42 **Maximilian Wernicke (Vorsitz, Lili):** Es wird gemunkelt, dass Abstimmungen nur gültig sind, wenn alle
43 ihre Videos anschalten.

44 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Da nicht unbedingt alle eine Kamera haben und die Verbindung
45 dadurch oft deutlich schlechter wird, halten wir das nicht für machbar. Und aus der
46 Hochschulverordnung lesen wir das auch nicht als Pflicht heraus.

Abstimmung über die Genehmigung des Protokolls der 4. Sitzung		
Ja	Nein	Enthaltung
19	0	6

47 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist das Protokoll angenommen.

48

49 **TOP 4: Anträge von Gästen:**

50 **200512_004 Unterstützung der studentischen Initiative „rudirockt-Essen“**

51 *Die studentische Initiative „rudirockt-Essen“ erhält für die Organisation von „rudirockt-Events“ in Essen*
52 *jährlich eine Einmalzahlung von 400 EUR zur Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit.*

53 **Mark Dürrbeck („rudirockt-Essen“)** bringt den Antrag ein: Zwei Kumpels und ich sind zuständig für
54 „rudirockt“-Events in Essen. Wir hatten den Antrag schonmal gestellt, da es dort einige Anmerkungen
55 gab haben wir ihn überarbeitet. Bei „rudirockt-Essen“ geht es um Kochabende ohne Kommerz, bei
56 denen man von WG zu WG geht und gemeinsam isst. Bis jetzt haben jedes Mal 150 bis 200 Personen
57 teilgenommen und beim nächsten Mal möchten wir die 200-er Marke knacken. Wir planen vier Abende
58 im Jahr und möchten dafür Werbung machen. Im Moment ist leider unklar, wann es weiter gehen
59 kann, aber sobald es von der Gesamtinitiative das „GO“ gibt wollen wir wieder ein Event anbieten.

60 **Lotti Behle (Kultur, GHG):** Wie kommt die hohe Summe von 400€ zusammen? Außerdem fände ich es
61 besser, das pro Jahr zu beschließen und nicht mit quasi ewiger Gültigkeit.

62 **Mark Dürrbeck („rudirockt-Essen“):** Es geht um 100€ pro Abend. Wir haben nach der
63 umweltfreundlichsten Druckerei gesucht und wollen Bändchen oder ähnliches produzieren, um die
64 Teilnehmer*innen bei der anschließenden Party erkennen zu können.

65 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Eine jährliche Zahlung finde ich auch schwierig. Das künftige
66 Finanzreferat hat das dann eventuell nicht mehr auf dem Schirm. Deshalb wäre es besser, den Antrag
67 jährlich zu stellen.

68 **Tobias Schröter (Öko, GHG):** Ein halbes Jahr ist ja schon um. Schafft ihr überhaupt noch vier Events?

69 **Lotti Behle (Kultur, GHG):** Vielleicht beantragt ihr am besten einfach pro Event bis zu 100€? Außerdem
70 solltet ihr die richtige Vorlage nehmen, die sich an das StuPa und nicht an den AStA wendet.

71 **Mark Dürrbeck („rudirockt-Essen“):** Danke für eure Hinweise.

72 **Mark Dürrbeck („rudirockt-Essen“)** bringt einen Änderungsantrag ein. **200512_004** lautet nun:

73 *Das Studierendenparlament möge beschließen, dass die studentische Initiative „rudirockt-Essen“ für*
74 *die Organisation von „rudirockt-Events“ in Essen für das Jahr 2020 bei maximal vier Events maximal*
75 *100€ pro Event zur Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit erhält.*

Abstimmung über 200512_004 nach ÄA		
Ja	Nein	Enthaltung
27	0	3

76 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist der Antrag angenommen. Herzlichen Glückwunsch!

77

78 **200512_005 Mittelbeschluss Fachschaftrats Physik 8a HHJ2021/2022**

79 *Das Studierendenparlament möge beschließen, dass der FSR 8a einen Geldbetrag von 5000€ über das*
80 *aktuelle Haushaltsjahr hinaus für das Haushaltsjahr 2021/2022 beschließen kann.*

81 **Lisa Danzig (FSR 8a)** bringt den Antrag ein: Wir wollen uns frühzeitig um die Häusersuche für unsere
82 Ersti-Fahrten im Jahr 2021 kümmern.

83 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** Wollt ihr die 5000€ komplett allein stemmen oder auch andere
84 Töpfe nutzen?

85 **Lisa Danzig (FSR 8a):** Wir werden spontan weitere Töpfe nutzen, aber dafür planen wir nicht in diesem
86 Jahr schon Anträge an die FSK zu stellen.

Abstimmung über 200512_005		
Ja	Nein	Enthaltung
29	0	1

87 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist der Antrag angenommen. Herzlichen Glückwunsch!

88

89 **200512_006 Selbstbewirtschaftung Fachschaftrats Physik 8a HHJ2021/2022**

90 *Das Studierendenparlament möge beschließen, dass der Fachschaftrats Physik 8a gemäß §28 der*
91 *Satzung der Studierendenschaft der Universität Duisburg-Essen im Haushaltsjahr 21/22 seine Mittel*
92 *weiterhin selbst bewirtschaftet.*

93 **Lisa Danzig (FSR 8a) bringt den Antrag ein:** Normalerweise würden wir diesen Antrag erst im
94 Dezember stellen. Wegen der Corona-Krise sind wir aber unsicher, ob wir dann den Antrag einreichen
95 können, da wir nur drei Monate kommissarisch im Amt sein dürfen und zurzeit nicht wählen können.

96 **Pascal Winter (Finanzen, Jusos):** Solltet ihr ihn dann nicht einreichen können, kann ich das auch
97 übernehmen, deshalb muss das nicht jetzt sein. So lange im Voraus ist der Antrag schwierig zu
98 beurteilen, vor allem, weil ich eure Unterlagen noch nicht prüfen konnte. Es stimmt aber natürlich
99 schon, dass ich die Finanzgeschäfte der Fachschaften übernehmen muss, wenn nach einer gewissen
100 Zeit nicht gewählt wurde. Bei selbstbewirtschafteten Fachschaften ist das natürlich besonders
101 schwierig.

102 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** Ich glaube die 3-Monatsfrist betrifft nur Finanzangelegenheiten, der
103 Antrag müsste dann also noch gestellt werden können, da das die Selbstbewirtschaftung meiner
104 Meinung nach nicht betrifft. Ich würde Pascal zustimmen, dass der Antrag noch Zeit hat. Für die
105 Wahlen wird es wahrscheinlich eine Sonderregelung geben.

106 **Lisa Danzig (FSR 8a)** zieht den Antrag zurück.

107

108 **TOP 5: Nachtragshaushalt 1. Lesung**

109 **Pascal Winter (Finanzen, Jusos):** Die Zahlen zu den Fachschaften sind noch nicht da, die ergänze ich
110 dann noch, jetzt geht es ja erstmal nur um die erste Lesung. Die finanzielle Lage der Studierenden ist
111 schwierig, wir haben zum Beispiel im Härtefallausschuss schon 75 Beschlüsse gefasst. Das soll im
112 Nachtragshaushalt berücksichtigt werden. Die Kontoführungsgebühren steigen leider weiter; wir
113 steuern dagegen indem wir nach Absprache die Ticketbeträge jetzt früher an die Verkehrsbetriebe
114 überweisen. Die Lohnnebenkosten steigen auch. Mehr Details findet ihr in der Nextcloud.

115 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** Es war doch geplant den Topf der Fachschaften zu erhöhen, oder?
116 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Das habe ich vergessen. Wird aber natürlich berücksichtigt, war ja so
117 abgesprochen.

118 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG)** beendet die erste Lesung.

119

120 TOP 6: Berichte

121 a. Präsidium

122 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Größtenteils haben wir euch ja schon in der Infositzung erläutert,
123 wie wir aktuell arbeiten. Wir freuen uns, dass die Online-Sitzung gerade technisch gut läuft.

124 Den Quartalsbericht des AStA findet ihr in der Nextcloud.

125 b. Ausschüsse

126 Härtefall

127 **Michel Breuer (SoPo, Juso):** Wir haben beim letzten Treffen 26 Anträge behandelt, die in nur 6 Tagen
128 eingegangen sind. Ansonsten ist der antragsstärkste Monat der März und hat zwischen 50 - 60 Anträge.
129 Wir haben also einen außerordentlich starken Anstieg der Antragszahlen in den letzten Wochen. Und
130 es sieht nicht danach aus, als würde die Anzahl in naher Zukunft wieder stark sinken.

131 c. AStA

132 Vorsitz

133 **Max Wernicke (Vorsitz, Lili):** Die Ausschreibung für das Awarenesskonzept wurde verlängert, da es
134 relativ wenig Rücklauf gab und wir das Thema Online-Awareness in Zeiten von Corona gerne noch
135 hinzufügen wollten. Die Ausschreibung zur Nachhaltigkeitszertifizierung ist nun veröffentlicht.

136 Wir hatten Kontakt mit der studentischen Vertretung beim Studierendenwerk. Es gab einen
137 Führungswechsel, der neue Geschäftsführer hat bis jetzt keine Erfahrung mit öffentlicher Verwaltung.
138 Bald soll es ein Treffen zur Einarbeitung und Besprechung mit uns geben.

139 Es gab ein erstes Treffen zu Online-Events, in dem wir darüber gesprochen haben, wie diese technisch
140 ablaufen könnten. Ein digitaler Veranstaltungsraum ist geplant, gerade prüfen wir Tools dafür. Leider
141 können wir Moodle-Räume nicht nutzen, da es Datenschutzprobleme gibt.

142 Mit dem Einschreibungswesen haben wir über eine teilweise Erstattung des Semesterbeitrags
143 diskutiert; es sind weitere Treffen geplant.

144 Über die Situation von Studierenden, besonders internationalen Studierenden, gab es einen WDR-
145 Lokalzeit Beitrag über und mit uns.

146 Wir haben uns kritischen Stellungnahmen zu Bildungsministerin Karliczek angeschlossen, da Kredite
147 statt wirklicher Hilfe in Aussicht gestellt wurden. Das ist eine Verlagerung des Problems in die Zukunft,
148 da zum Beispiel internationale Studierende nur 120 Tage im Jahr arbeiten dürfen und die aktuellen
149 Verluste dadurch schwer wieder reinholen können.

150 Wir beschäftigen uns mit interner Arbeitssicherheit und überlegen, wie/was wir umsetzen möchten.

151 Zur Taskforce Studium und Lehre sind die Dinge, die ich jetzt berichte noch nicht spruchreif, denn
152 morgen wird wahrscheinlich das Rektorat einiges beschließen:

153 Das Gebäudemanagement präsentiert bald einen genauen Maßnahmenkatalog. Zum Beispiel
154 soll es doppelte Desinfektionsmittelpender geben.

155 Die Befragung läuft noch bis zum 17.05 und am 25./26.05 sollen die Ergebnisse kommen.
156 Bisher haben über 5.000 Studierende teilgenommen und es gibt schon 500 Seiten Freitext. Vor
157 allem nimmt eine große Zahl an internationalen Studierenden teil, wodurch wir davon
158 ausgehen, dass sie von Problemen besonders betroffen sind.

159 Laborpraktika bis zu einer gewissen Personengrenze im Raum dürfen wieder stattfinden.

160 In den Naturwissenschaften können praktische Masterarbeiten im Moment schlecht
161 stattfinden, was zu Nachteilen für den Berufseinstieg oder den Übergang in weiterführende
162 Studiengänge führen könnte.

163 Die Anmeldung zu Nachholprüfungen kann nur vornehmen, wer auch vorher angemeldet war.

164 Um die Freiversuchsregelung gab es viel Diskussion und eine Stellungnahme einiger
165 Fachschaften. Zurzeit sind Freiversuche für den 1.+2.+3. Versuch geplant, vorausgesetzt die
166 Person tritt zur Prüfung an. Die Frist von einer Woche Frist zur Abmeldung bleibt
167 wahrscheinlich bestehen.

168

169 **Marcus Lamprecht (GHG):** Da es ja gerade viel um die Taskforce geht. Ich hatte bei der Infositzung ja
170 gesagt, dass ich nachfrage, ob das StuPa die Protokolle erhalten kann. Das habe ich vergessen und
171 gerade nachgeholt.

172 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Wir sind von dem Moodle-Problem natürlich ebenso betroffen.
173 Deshalb wird die nächste Sitzung über einen Link stattfinden.

174 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Wie bekommen Studierende dann von den Sitzungen mit?

175 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Eigentlich so wie vorher. Nur das Einschreiben in den Moodle-
176 Kurs entfällt.

177

178 **Referat für Kultur und Freiräume**

179 **Lotti Behle (Kultur, GHG):** Wir hatten schon super viele Veranstaltungen geplant (Band-,
180 Kneipenabend, Campusfest). Die gesparten Gelder gehen nun zum Teil in den Härtefalltopf. Ein
181 anderer Teil ist für die Semestereinstiegsparty zurückgelegt; auch wenn noch nicht sicher ist, ob die
182 stattfinden kann.

183 Wir machen uns Gedanken über andere Konzepte: Onlineveranstaltungen, wie zum Beispiel Lesungen,
184 Spieleabende, Kaffeeklatsch angelehnt an den Freiraum besonders für Studierende, die zurzeit viel
185 alleine sind. Streaming planen wir eher nicht, weil es da schon ein großes Angebot gibt.

186 Unser Instagram-Takeover lief ganz gut (Basteltipps, Verlosungen), vor allem die Büchergutschein-
187 Verlosung ist gut angekommen.

188 **Nina Albrecht (Kultur, Lili):** Außerdem arbeiten wir am Podcast. Es gab ja schon eine Folge und weitere
189 sollen folgen.

190

191

192 **Referat für Ökologie und Mobilität**

193 **Tobias Schröter (Öko, GHG):** Die Projektstelle zum Green Office ist nun ausgeschrieben, das Konzept
194 soll genau auf die Uni zugeschnitten sein.

195 Der Wasseranschluss im Campusgarten wurde abgedreht als die Uni geschlossen hat und wir haben
196 uns darum gekümmert, dass er nun wieder geht.

197 Die beiden Fairteiler bleiben erstmal zu.

198 Wir wollen ja gerne Fairtrade-Uni werden. Es ist zurzeit unklar, wie die Kriterien der Fairtrade-Uni-
199 Lizenz in Zeiten von Corona ausgelegt werden. Eigentlich muss man mindestens zwei Veranstaltungen
200 pro Jahr nachweisen; ob die auch online stattfinden können klären wir gerade.

201 **Gustav Berger (Öko, GHG):** Die Mobilitätsbefragung soll in Zusammenarbeit mit zwei
202 Masterstudentinnen am Institut für Mobilität und Stadtplanung stattfinden. In den nächsten Wochen
203 soll es losgehen.

204 Der Radentscheid in Essen wird auf unsere Initiative hin nun vom Asta unterstützt, ab 15.05 geht die
205 Unterschriftensammlung los.

206

207 **Referat für Sozialpolitik**

208 **Katharina Pohlschmidt (SoPo, GHG):** Corona hat uns natürlich auch getroffen, die geplanten
209 Filmabende können vielleicht am Ende des Jahres nachgeholt werden.

210 Uns erreichen sehr viele Anträge und wir haben diese Möglichkeit auch extra beworben.

211 Die Website wurde überarbeitet und ist nun im Bezug auf Härtefallanträge jetzt übersichtlicher.

212 Unsere Telefonsprechstunden (Mi+Fr) werden angenommen. Wir haben einen Reader mit Udo von
213 der Sozialberatung erstellt mit einem FAQ zu Arbeitsrecht in Zeiten von Corona.

214 Das Frauen*referat und die studentische Gleichstellungsbeauftragte planen „Friday’s Brunch meets
215 Speakers Corner“ am Freitag mit uns. Zukünftig geplant sind auch Online-Treffen zu speziellen Themen.

216

217 **Referat für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit**

218 **Klara Wyrobek (Öff):** Wir hatten einen Veranstaltungskalender und Ausflugstipps geplant und auch
219 schon begonnen die zu veröffentlichen.

220 Die O-Woche wurde teils verschoben bzw. ins Digitale verlegt.

221 In Zusammenarbeit mit anderen Referaten wurde die Website überarbeitet und zum Teil übersetzt.
222 Die Übersetzung und die Planung eines Gesamtkonzepts für die Website werden bald ausgeschrieben.

223 Wir haben “Corona-Beiträge” gepostet, waren aber vorsichtig und haben explizit nur komplett
224 spruchreife Dinge gepostet.

225

226 **Referat für Hochschulpolitik**

227 **Christian Sydow (HoPo):** Die geplanten Veranstaltungen sind natürlich erstmal abgesagt, wir schauen
228 uns aber die Möglichkeit von Online-Veranstaltungen an.

229 Die Mitarbeit bei „Lernfabriken...meutern“ findet online statt (z.B. Online-Demos zur Bildungskrise).
230 Landes-ASTen-Treffen und fzs-Sitzungen fanden auch alle online statt.

231 In Bochum gab es übrigens Asta-Wahlen und die kündigen jetzt alle möglichen Mitgliedschaften;
232 informiert euch da gerne mal.

233 **Katharina Tölle (HoPo):** Wir haben viele Anfragen zum Thema Freiversuche bekommen und diese
234 bearbeitet bzw. weitergeleitet und waren bei der FSK-Sitzung

235

236 **Referat für Finanzen**

237 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Bitte entschuldigt, dass mein Quartalsbericht etwas später kam.

238 Das Tagesgeschäft ist weniger geworden, da kaum Veranstaltungen stattfinden. Dafür treffe ich mich
239 jetzt wöchentlich mit Michel, um die Härtefallanträge zu bearbeiten.

240 Der Nachtragshaushalt wird natürlich noch größer, wenn der Rechnungsabschluss da ist, der aber
241 schon fertig ist.

242 Wir haben zurzeit das Problem, dass keine Wahlen stattfinden können. Nach einer Zeit müsste ich dann
243 die Finanzgeschäfte übernehmen und das betrifft jetzt bzw. bald schon 4-5 Fachschaftsrate.

244 Im StuPa-Haushalt wird wegen COVID-19 wahrscheinlich ein sechsstelliger Betrag nicht abgerufen
245 werden und wahrscheinlich ein Plus erwirtschaftet werden. Das ist aber nicht so positiv wie es
246 vielleicht klingt. Die Beitragserhöhung wird daher verschoben und erst im Sommer 2021 eingebracht.

247

248 **Marcus Lamprecht (GHG):** Kann nicht der Asta-Vorsitz die FSR-Wahltermine offiziell verschieben?
249 Dann müsste die Regelung, dass Pascal die Finanzgeschäfte ausüben muss doch von der
250 Hochschulverordnung ausgehebelt werden?

251 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** Es gibt eine zusätzliche Regelung in unserer Satzung nur zu
252 Finanzgeschäften, die höchstens drei Monate kommissarisch ausgeführt werden dürfen. Das müsste
253 eigentlich auch weiter gelten.

254 **Marcus Lamprecht (GHG):** Ich glaube es gäbe dennoch eine Möglichkeit das anders auszulegen, aber
255 da ihr ja gerade an einer Lösung für die Wahlen arbeitet ist das vielleicht ja gar nötig.

256

257 **Carolin Kitzmann (Präsidium, GHG):** Dürfte der Härtefallausschuss nicht auch online tagen?

258 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Die Dokumente mit sehr sensiblen Daten sollten den AstA nicht
259 verlassen. Deshalb finde ich es jetzt im Moment so besser.

260 **Michel Breuer (SoPo, Juso):** Können die Rückerstattungsanträge an Denise vom Servicepoint bald auch
261 per Mail gestellt werden?

262 **Klara Wyrobek (Öff):** Das ist schon möglich: [https://www.asta-due.de/2020/05/neue-digitale-](https://www.asta-due.de/2020/05/neue-digitale-einreichungsmoeglichkeit-bei-antraegen-zur-ticketrueckerstattung/)
263 [einreichungsmoeglichkeit-bei-antraegen-zur-ticketrueckerstattung/](https://www.asta-due.de/2020/05/neue-digitale-einreichungsmoeglichkeit-bei-antraegen-zur-ticketrueckerstattung/)

264

265

266 **d. autonome Referate**

267 **Fachschaftenreferat**

268 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** Das Aussetzen der Moodle-Räume hat uns erstmal geschockt, denn
269 die Fachschaften nutzen das viel.

270 Es gab ein Treffen mit ABZ und Fachschaften bzgl. der O-Woche und weiteren Themen. Für Lehramt
271 findet die O-Woche erstmal nur digital statt, die Fachschaften wollen aber auch ein paar Präsenzsachen
272 anbieten.

273 Wahlen sind im Moment ein großes Problem. Wir sind aber mit dem AStA im guten Kontakt und
274 eventuell gibt es bald eine Sonderregelung.

275 Die Seminarfahrt mit Workshops Mitte Juni ist abgesagt und frühestens im November geplant. Wir
276 planen aber die Workshops digital umzusetzen.

277

278 **Max Wernicke (Vorsitz, Lili):** Zu Moodle ist wichtig zu wissen, dass wir als Betreiber*innen und nicht-
279 Lehrende eigentlich sensible Daten (wie Matrikelnummern) nicht sehen dürfen. Ausweichlösungen in
280 Form einer „Zwischenrolle“ sind geplant. Leider ging es aber nicht anders, es erstmal zu sperren.

281

282 **e. Senat**

283 **Esther Smollich (GHG):** Es sind Sitzungen ausgefallen. Nächste Woche Freitag gibt es eine
284 Sondersitzung. Erstmal finden keine Senats- und Fachbereichsratswahlen statt. Diese sollen vom 15.-
285 17. Dezember nachgeholt werden.

286

287 **f. Verwaltungsrat des Studierendenwerks Essen-Duisburg**

288 **Marten Dahlhaus:** Der neue Geschäftsführer ist nun da, hat schon viele kennengelernt und wird weiter
289 eingearbeitet. Auch im StuPa könnte er sich bei Gelegenheit vorstellen. Er hat bisher keine Erfahrung
290 mit öffentlicher Verwaltung.

291 Bald steht eine Verwaltungsratssitzung an. Wegen der aktuellen COVID-19-Situation wird der
292 Wirtschaftsplan überarbeitet werden müssen.

293 Es gibt eine Infizierte Person in einem Wohnheim, auch deshalb muss nun eine Quarantäne-
294 Möglichkeit für die Wohnheime erörtert werden.

295 Noch ist unklar, ob bzw. welche Zuschüsse es vom Land für Mensen gibt und wie mit Leerstand und
296 Mieten umgegangen wird.

297 Die Novellierung des Studierendenwerksgesetzes geplant, daran gab es viel Kritik. Der Mensabauplan
298 für Duisburg ist weiter in Planung und es geht voran.

299

300

301

302

303 **TOP 7: Anträge**

304 **200512_001 Aufwandsentschädigung für autonome Referate**

305 *Das Studierendenparlament möge beschließen, dass die Aufwandsentschädigungen pro Stelle bei den*
306 *autonomen Referaten von 400 auf 450 € angehoben werden soll. Für das internationale Referat gilt*
307 *diese Erhöhung wunschgemäß erst ab der nächsten Wahl. Die Struktur der Aufwandsentschädigungen*
308 *bei den autonomen Referaten sieht dann wie folgt aus:*

309 *Internationales Referat ab nächster Wahl: 2 Stellen á 450 € = 900 € insgesamt pro Monat.*

310 *Fachschaftenreferat: 3 Stellen á 450 € = 1.350 € insgesamt pro Monat.*

311 *Trans-,Inter-, SchwuBiLe: 3 Stellen á 450 € = 1.350 € insgesamt pro Monat.*

312 *Frauen*referat: 3 Stellen á 450 € = 1.350 € insgesamt pro Monat.*

313 *BCKS: 2 Stellen á 450 € = 900 € insgesamt pro Monat.*

314

315 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Wir haben ja den AstA umstrukturiert und nun weniger
316 Referent*innen. Dafür haben wir eine höhere Aufwandsentschädigung beschlossen und die sollte
317 natürlich auch für die autonomen Referate gelten. Wir brauchten noch die Zustimmung der
318 autonomen Referate und die ist nun da.

Abstimmung über 200512_005		
Ja	Nein	Enthaltung
26	1	1

319 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist der Antrag angenommen. Herzlichen Glückwunsch!

320

321 **200512_002 Änderung Ordnung zur Rückerstattung und Übernahme des Mobilitätsbeitrages I**

322 *Das Studierendenparlament möge beschließen, die Ordnung zur Rückerstattung und Übernahme*
323 *des Mobilitätsbeitrages um folgenden §5 (7) zu ergänzen:*

324 *Bis zum 31.07.2020 gelten folgende Sonderregelungen für einen Antrag auf Rückerstattung des*
325 *Mobilitätsbeitrages:*

326 *a) Studierende ist es, entgegen der genannten Frist in (2), erlaubt eine Rückerstattung des*
327 *Mobilitätsbeitrages für das Wintersemester 19/20 zu beantragen*

328 *b) Studierende können Anträge auch per Mail mit eingescannter oder digitaler Unterschrift*
329 *einreichen*

330 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Ihr habt den Antrag ja alle vorab per Mail erhalten. Bis zum 31.07 ist
331 hoffentlich dann das Schlimmste vorbei.

332 **Tim Karbe (Vorsitzender Satzungsausschuss):** Leider habe ich die entsprechende Mail nicht rechtzeitig
333 gelesen, dafür entschuldige ich mich. Wir haben daher nicht auf einer Sitzung des Satzungsausschusses
334 darüber gesprochen, aber ich als Vorsitzender nehme heute mündlich Stellung. Grundsätzlich finde ich
335 den Antrag in Ordnung, jedoch frage ich mich, warum das nur bis zum 31.07 und nicht bis zum Ende
336 des Sommersemesters gelten soll?

337 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Das ist mir eigentlich gleich. Der 30.09 wäre auch kein Problem.

338 **Michel Breuer (SoPo, Juso):** Es sind schon einige Leute auf uns zugekommen, die diese
339 Fristverlängerung benötigen. Deshalb unterstütze ich den Antrag

340 **Pascal Winter (Finanzen, Juso)** bringt folgenden Änderungsantrag ein:

341 *Der zweite Satz im Antrag 200512_002 soll wie folgt geändert werden: „Bis zum 31.07.2020 (...)“ in „Bis*
342 *zum 30.09.2020 (...)“*

343 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist die erste Lesung des Antrags abgeschlossen und wir
344 beginnen mit der zweiten Lesung. Eine Stellungnahme des Satzungsausschusses haben wir gehört.
345 Wenn es keine Anmerkungen gibt werden wir nun abstimmen.

Abstimmung über 200512_002		
Ja	Nein	Enthaltung
27	0	0

346 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist der Antrag nach zwei Lesungen angenommen.

347

348 **200512_003 Änderung Ordnung zur Rückerstattung und Übernahme des Mobilitätsbeitrages II**

349 *Das Studierendenparlament möge beschließen §5 (2) d) der Ordnung zur Rückerstattung und*
350 *Übernahme des Mobilitätsbeitrages wie folgt zu ändern:*

351 *d) Eine Immatrikulationsbescheinigung ist bei einem Antrag auf Rückerstattung zwingend nötig*

352

353 **Pascal Winter (Finanzen, Juso)** bringt den Antrag ein: Hier handelt es sich um eine dauerhafte
354 Änderung. Wir hatten zwei Fälle, die den Antrag notwendig machen. Eine Person wollte ihr Studium
355 beginnen und war noch nicht eingeschrieben und eine Person war exmatrikuliert worden, da sie den
356 Beitrag nicht gezahlt hatte bzw. zahlen konnte. Beide konnten daher keine Studienbescheinigung
357 vorweisen. Das ist aber laut der Ordnung zwingend nötig. Der Antrag bezieht sich natürlich nur auf
358 Fälle der Übernahme und nicht der Rückerstattung.

359

360 **Tim Karbe (Vorsitzender Satzungsausschuss):** Die Intention des Antrags kann ich nachvollziehen,
361 allerdings ist dort aber doch ein Formulierungsfehler, oder? Muss der Absatz nicht gestrichen werden?
362 Außerdem sollte das Wort "zwingend" gestrichen werden, denn „nötig“ reicht aus. Meiner Meinung
363 nach müsste d) gestrichen werden und e) und f) dadurch aufrutschen. Die normale Rückerstattung ist
364 doch unter §3 geregelt.

365 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** In §3 ist nur die Rückerstattung gemeint, die bei Denise am
366 Servicepoint beantragt werden kann. Das betrifft zum Beispiel die Erstattung bei Auslandssemestern.

367 **Michel Breuer (SoPo, Juso):** Ja genau! Übernahme, Rückerstattung und soziale Härte – da entstehen
368 schnell Missverständnisse bei der Formulierung. Auf der Homepage sprechen wir daher vereinfacht
369 nur von Härtefall.

370 **Marcus Lamprecht (GHG):** Vielleicht so: d) eine Immatrikulationsbescheinigung ist nur notwendig,
371 wenn der Beitrag an den oder die Studierende(n) überwiesen wird.

372 **Tim Karbe (Vorsitzender Satzungsausschuss):** In Ordnung, das hatte ich dann verwechselt. So
373 erscheint es mir sinnvoll.

374 **Pascal Winter (Finanzen, Juso)** bringt folgenden Änderungsantrag ein:

375 *Der Antrag 200512_003 soll wie folgt geändert werden:*

376 *Das Studierendenparlament möge beschließen §5 (2) d) der Ordnung zur Rückerstattung und*
377 *Übernahme des Mobilitätsbeitrages wie folgt zu ändern:*

378 *d) eine Immatrikulationsbescheinigung ist nur notwendig, wenn der Beitrag an den oder die*
379 *Studierende(n) überwiesen wird.*

380 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist die erste Lesung des Antrags abgeschlossen und wir
381 beginnen mit der zweiten Lesung. Eine Stellungnahme des Satzungsausschusses haben wir gehört.
382 Wenn es keine Anmerkungen gibt werden wir nun abstimmen.

Abstimmung über 200512_003		
Ja	Nein	Enthaltung
27	0	1

383 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Damit ist der Antrag nach zwei Lesungen angenommen.

384

385 **TOP 8: Wahlen zum Stupa**

386 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Die Senatswahlen wurden in den Dezember verlegt. Sollten wir das
387 dann nicht zusammenlegen? Und wie wird mit den Wahlen der Fachschaftsräte und der autonomen
388 Referate umgegangen?

389 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** In Zusammenarbeit mit dem Vorsitz wird gerade für die
390 Fachschaftsräte und autonomen Referate an der Erstellung einer Briefwahllösung gearbeitet.

391 **Aylin Kilic (Vorsitz, GHG):** Wir sind sehr am Anfang, deshalb sind noch nicht mehr Menschen
392 eingebunden. Tim ist ja auch im Satzungsausschuss, deshalb ergibt die Zusammenarbeit viel Sinn.
393 Noch ist unklar ob im Dezember eine Brief- oder Präsenzwahl stattfindet, deshalb hat die Festlegung
394 des Zeitpunkts der StuPa-Wahl erstmal nicht unbedingt Priorität. Aber eine Zusammenlegung wäre
395 wahrscheinlich sinnvoll.

396 **Pascal Winter (Finanzen, Juso):** Es wäre toll, wenn beides in der gleichen Woche stattfinden könnte.
397 Nur Onlinewahlen sehe ich nach wie vor kritisch.

398

399 **TOP 9: Verschiedenes**

400 **Tim Karbe (Fachschaftenreferat):** Bitte erwirkt beim Justitiariat, dass die Satzungsänderungen endlich
401 verkündet werden, eventuell mit Hilfe des AStA-Vorsitzes.

402 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG):** Ja da sind wir nach wie vor dran.

403

404 **Jonathan Berrisch (Präsidium, LHG)** schließt den öffentlichen Teil, eröffnet und schließt den nicht-
405 öffentlichen Teil der Sitzung.

406

407

408 

409 Carolin Kitzmann

410

411 Mitglied des Präsidiums des Studierendenparlaments

412 Universität Duisburg-Essen